

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Ici et là

COMMÉMORATION : "LA VOIE INTERNATIONALE" CÉLÈBRE SES 80 PIGES



Photo: DR

**Présence** de son président international, Vern Edwards, en provenance des États-Unis. Grand concert gospel de 7 groupes dans un hôtel huppé de Libreville. Présentation du ministère à travers le monde depuis sa création... Le ministère chrétien de recherche d'enseignement et de communion biblique "La voie internationale" (LVI) a magnifié du 1er au 2 juillet dernier sa longévité. Soit 80 ans de présence dans le monde, dont 40 (implantation en 1983) au Gabon et une légalisation intervenue en 1992. Une longévité célébrée au travers de chants gospels autour du thème "Vivre victorieusement dans l'amour de Dieu". Dr Jocelyn Mahoumbou, coordonnateur pays, rappelle que "La voie internationale est un ministère non confessionnel... une entreprise unique dans l'étude et l'application pratique de la Bible". Pour le Révérend Vern Edwards, "le ministère, après 80 ans d'existence, est vivant et se porte bien". LVI revendique 600 adeptes à travers 6 provinces au Gabon.

**MAKOKOU : DANS LA FERVEUR DES 20 ANS DU PÈRE PAUL GESTOUNOU**



Photo: DR

La cathédrale Notre-Dame de Makokou est dans la ferveur des préparatifs de la commémoration des 20 ans de sacerdoce de son vicaire épiscopal, le père Paul Ges Tounou. C'est le point de départ d'un vaste programme de célébration liturgique et ecclésiastique dont le couronnement aura lieu à Brazzaville (Congo), son archidiocèse d'origine. Bien avant, du 10 au 23 juillet 2023, le curé de la paroisse de Makokou va parcourir les principales églises et chapelles du diocèse de Mouila, - son diocèse d'attache -, où il fit ses premiers pas en tant que berger, précisément à Ndendé en 2003. Dans son parcours ecclésiastique, le père Paul a également servi à Lambaréné, à Libreville (au grand séminaire international Daniel-Brottier, ainsi que dans les paroisses Saint-Christophe d'Okala et Sainte-Monique de Sotega), après la Guinée-Conakry, la Mauritanie et le Sénégal.

A.O

## Affaires étrangères : le SAAE dénonce une paupérisation des agents



Photo: CNB

**Les agents des Affaires étrangères en piquet de grève devant leur ministère à Batterie-IV.**

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU  
Gabon/Libreville

**E**N grève illimitée depuis mars 2022, les agents du ministère des Affaires étrangères membres de leur syndicat, disent n'avoir pas trouvé, jusqu'à ce jour, une oreille attentive à leurs revendications contenues dans un cahier remis à la tutelle. Celles-ci portent essentiellement sur le respect du plan de carrière et le paiement

de 10 trimestres d'arriérés de la prime de servitude diplomatique. À la faveur d'un point-presse tenu jeudi à Libreville, dans les locaux de leur ministère, sis à Batterie-IV, le président du Syndicat des agents des Affaires étrangères (SAAE), André Assou Ello, a fait observer que "le ministère gabonais des Affaires étrangères est le seul ministère des Affaires étrangères au monde dont les agents observent depuis plus d'un an un mouvement de

grève". Non sans relever que le bureau exécutif du SAAE s'interroge tout de même "sur les réelles motivations des autorités à maintenir les diplomates dans une situation de paupérisation chronique."

Le président du SAAE a indiqué à la presse que leur syndicat ne ménagerait aucun effort pour montrer "à la face du monde la situation de précarisation dans laquelle vivent les diplomates gabonais".

## Santé : les directeurs régionaux à l'école des procédures et normes

AEE  
Libreville/Gabon

**L**ES directeurs régionaux de santé participent du 5 au 11 juillet à un séminaire sur la législation et les normes de santé. Cette formation, organisée par l'Inspection générale de santé (IGS) a pour but de présenter le nouveau plan d'action 2023 de l'IGS. Lequel permettra aux inspecteurs régionaux de s'approprier l'application des normes et des textes qui régissent le secteur de la santé au Gabon. Et à terme, l'amélioration et la redynamisation des services d'inspection de santé.

En effet, comme l'a souligné Dr Edwige Okouyi Ndakissa, inspecteur général des services de santé, suite à plusieurs dysfonctionnements observés dans ce secteur, où par exemple des per-



Photo: AEE

**L'inspecteur général des services de santé, Dr Edwige Okouyi Ndakissa, ouvrant les travaux**

sonnes non habilitées à pratiquer la médecine le font, sans compter le nombre de structures médicales privées qui fonctionnent dans l'illégalité totale. Il est plus qu'urgent pour le gouvernement de normaliser les choses dans ce secteur.

"Le ministre de la Santé a donné des instructions à l'Inspection générale de la santé d'organiser ce

séminaire de formation, afin de fournir aux directeurs régionaux de santé des outils pour pouvoir mieux coordonner leurs actions sur le terrain, afin qu'ils puissent travailler de façon optimale pour améliorer leur service. Ainsi, les organes déconcentrés fonctionneront de la même manière que les organes centraux", a indiqué Dr Okouyi Ndakissa.